

CRONICA.

Sesión solemne de la Academia Nacional de Medicina.

El día 1º de octubre de 1915, bajo la presidencia del Subsecretario de Instrucción Pública y Bellas Artes, encargado del Despacho, Sr. Ingeniero Félix F. Palavicini, se verificó la sesión solemne con que la Academia Nacional de Medicina inauguró su LII año de labores, conforme al siguiente programa:

I. Reseña de los trabajos del año anterior por el Secretario, Dr. Everardo Landa.

II. Discurso por el Presidente, Dr. Joaquín G. Cosío.

En dicha sesión, por haber cumplido las prevenciones reglamentarias, los Sres. DD. Samuel García y Francisco Bulman ocuparon, respectivamente, la Presidencia y la Secretaría de la Academia.

Las elecciones tuvieron el resultado que en seguida se expresa:

VICEPRESIDENTE: Dr. Ricardo E. Manuel.

SEGUNDO SECRETARIO: Dr. José J. Saloma.

TESORERO DE LA ACADEMIA Y ADMINISTRADOR DE LA «GACETA MÉDICA DE MÉXICO»: Dr. Everardo Landa.

COMISIÓN DE ESTILO:

Propietarios: Dr. Gonzalo Castañeda.

Dr. Jesús González Uruña.

Dr. Enrique O. Aragón.

Suplentes: Dr. Manuel Uribe y Troncoso.

Dr. Emilio F. Montaña.

Dr. Ricardo E. Cicero.

Por renuncia que inmediatamente hizo del cargo de segundo Secretario el Dr. Saloma, se eligió, en la sesión del día 3 de noviembre, al Sr. Dr. Genaro Escalona.

Académico honorario.

En la sesión del día 6 de octubre de 1915 fué elevada a la consideración de la Academia Nacional de Medicina la siguiente proposición:

«Los que suscribimos, miembros titulares de la Academia N. de Medicina, tenemos a honra proponer al Sr. Dr. D. Manuel S. Soriano para miembro honorario de esta Corporación, atendiendo a los antiguos servicios que le ha prestado.—E. F. Montaña.—R. E. Cicero.—Rafael Silva.—G. Cosío.—U. Valdés.—Ignacio Prieto.—Pedro P. Peredo.—G. Escalona.—E. Landa.»

Sometida a votación, fué aceptada por unanimidad y, por consiguiente, nombrado miembro honorario de la Academia el referido Sr. Dr. Manuel S. Soriano.

El Sr. Dr. Soriano ingresó en la Academia de Medicina, poco tiempo después de fundada, el día 12 de diciembre de 1866; es por lo mismo el socio más antiguo de la Corporación. Desempeñó dos veces la Secretaría, de 1880 a 1882 y de 1884 a 1886; y fué Tesorero desde 1903, y Administrador de la «Gaceta Médica de México» a partir del año de 1886.

Nombramientos en la Escuela Nacional de Medicina.

Interinamente, y por su carácter de decano en el profesorado de la Escuela, fué nombrado Director de la misma el Sr. Dr. D. Nicolás Rámírez de Arellano, profesor de Medicina Legal.

El Sr. Dr. Felipe Martínez Guzmán recibió nombramiento de Secretario de la Facultad.

Nuevos Directores.

El Sr. Dr. D. Alfonso Cabrera fué nombrado para ocupar la Dirección del Hospital General de la ciudad de México, y para la del Hospital «Juárez», el Dr. D. Adolfo Orive.

Nuevo Presidente del Consejo Superior de Salubridad.

Fué designado para ocupar este importante puesto el Sr. Dr. D. José María Rodríguez.

Jefe del Servicio Higiénico Escolar.

Se extendió el nombramiento respectivo en favor del Sr. Dr. Rafael Carrillo.

Campaña contra el tifo.

El desarrollo considerable de esta grave enfermedad en el Distrito Federal, consecutivamente a las penurias que nos han afligido y a la entrada de las numerosas fuerzas del Ejército Constitucionalista, determinó una urgente disposición del Superior Consejo de Salubridad para combatir la epidemia.

Fué nombrado Jefe de este servicio sanitario el Sr. Dr. D. Alfonso Pruneda.

E. LANDA.